

NUM. 76.

GAZETA
DE MADRID
DEL VIERNES 17 DE SETIEMBRE
DE 1779.

Constantinopla 18 de Julio.

EL 12 entraron en este puerto 2 navíos Franceses ricamente cargados. Son parte de una flota de 20 velas que salió de los puertos de Francia en el Mediterráneo para Levante baxo la escolta de la fragata de guerra la Pleyade. Luego que esta fondeó en la rada de Smirna, el Capitan del corsario Inglés el Fox surto á la entrada del golfo viendo que algunos transportes se quedaban atrás, determinó acometerlos violando la neutralidad de aquel puerto; y lo hubiera efectivamente conseguido si el Arraez de una carabela Turca no le hubiese intimado que dexase pasar libremente todo el comboy ó le echaría á pique. Es de creer que la mencionada fragata y otra de su propia bandera que acaba de llegar á estos mares, contendrán semejantes extorsiones.

Ratisbona 16 de Agosto.

SE ha publicado en la Baviera un edicto del Emperador, por el qual concede al Elector Palatino la administracion interina de los feudos del Imperio, de que S. M. Imp. había tomado posesion por muerte del Elector Maxímiliano Joseph conforme á las leyes del Imperio. En su consecuencia manda á los vasallos é individuos residentes en dichos feudos respeten al mencionado Elector Carlos Teodoro, y declara que no se opondrá á que las personas que juzguen tener qualesquiera derechos á los referidos distritos, los deduzcan en justicia. Posteriormente el referido Elector ha hecho representar á la Dieta que el Em-

Emperador le había concedido la administracion provisional de los feudos de Baviera dependientes del Imperio. Todas las partes contratantes é interesadas en la conclusion de la paz de Teschen han pasado oficios con S. M. Imp. solicitando ratifique aquel tratado y convenios.

Se asegura que en breve se transferirá el mismo Monarca á Bohemia para exâminar por sí mismo los terrenos en donde se han de construir algunos castillos hácia las fronteras de aquel Reyno. Tambien se dice que se aumentarán las fortificaciones de Praga para poner aquella Plaza á cubierto de todo insulto.

Berlín 15 de Setiembre.

EL Duque Fernando de Brunswick y el Príncipe de Prusia tienen continuas conferencias con S. M. Se habla mucho de un viage que el Príncipe heredero de Brunswick hará en breve á Londres.

Viena 21 de Agosto.

EL 18 por la tarde salió el Emperador de esta Capital dirigiendose á Moravia.

Londres 22 de Agosto.

ANtes de ayer tuvo el Rey una larga conferencia en el Palacio de S. James con el Ministro de la Guerra y los Lores North y Sandwich ; á cuya sazón habiendo llegado de Berlín un sugeto distinguido , se le introduxo en la Real Cámara , y le concedió S. M. una audiencia particular.

Las noticias de esta Capital se reducen á relaciones de la consternacion pública con motivo de la proximidad de las respetables fuerzas de nuestros enemigos. Sobre todo en Plimouth y sus contornos están con el mayor sobresalto ; pues no hay arriba de 5 Regimientos entre su guarnicion y los campos inmediatos , y en Falmouth unicamente 8 compañías de Milicias ; por cuyo motivo los vecinos de dichas Ciudades y de las de Cornualla y Devonshire huyen con sus familias y efectos ; hallandose interrumpido todo comercio y aun cerrado el Banco de Plimouth ; habiendose yá esparcido que el enemigo nos ha tomado un navío , cuya suerte se recela tengan otros. Por mas que algunos procuren tranquilizar los espíritus diciendo que la Armada combinada no podrá efectuar un desembarco en dicho puerto por ser su costa una roca escarpada é inaccesible , nadie ha olvidado que en 1470 el célebre Conde de Warwick desembarcó en Darmourth ; que dicha Ciudad ha sido quemada 2 veces por los Franceses ; y que el Prín-

cipe de Orange con 50 navíos de guerra hizo un desembarco el año de 1688 en Torbay; cuyos 2 puertos están muy inmediatos al de Plimouth.

P *Amsterdam 31 de Agosto.*
 Or el navío Francés la Delfina procedente de la India se ha recibido aviso de que los Ingleses insultan allí á casi todas las naciones Europeas, como lo acreditan los hechos de haber maltratado y derribado la bandera Francesa en Canton; executando otro tanto con el pabellon Olandés en Wampon; donde no contentos con semejante violencia lo pisaron y arrastraron á la popa de una lancha gritando *viva el Rey*. Estas tropelías hacen cada vez mas odiosa su conducta, y acaban de irritar justamente contra ellos á las demás Potencias.

Una carta de Londres refiere que se aguardaban allí de un dia á otro noticias importantes de las Indias Orientales, pues se sabía yá que el Almirante Eduardo Hughes se hizo á la vela el 25 de Abril próximo pasado para una expedicion secreta con un navío de 74, otro de 70, 4 de 64, uno de 50, y una fragata de 44 llevando á bordo 1200 hombres de tropa reglada. Se cree que dicha esquadra, la qual lleva baxo su comboy 13 navíos de la India, se dirija á tentar alguna empresa contra la Isla de Francia ó contra Manila.

A *Tolon 21 de Agosto.*
 Caba de llegar á este puerto con 4 presas Mr. de Flotte Capitan de navío y Comandante de la fragata Aurora. Hallandose este Oficial el 1.º del corriente en Argél (donde había yá tenido su audiencia de despedida del Bey) le dixeran á las 7 de la mañana que se veían á la altura de la bahía 4 navíos, al parecer de guerra. La Fragata Francesa estaba surta á legua y media de la Ciudad: el viento era contrario para que el Capitan se transfiriese á su bordo, y la marejada tan fuerte que los marinos del país le daban por perdido si se embarcaba en el bote. Apesar de estos obstáculos se arriesgó, costandole mucho trabajo llegar á la fragata al medio dia; pero las 4 velas se habían perdido de vista desde las 10 y media. Dispúsose sin embargo á perseguirlas inmediatamente; y aunque segun su cálculo llevaban 10 leguas de delantera, se alcanzó á descubrirlas desde las cofas de los masteleros de la fragata á puestas de sol. A las 4 de la madrugada siguiente las había yá pasado; y rebirando sobre ellas las disparó algunas descargas cerradas hasta obligarlas á rendirse todas 4 muy poco distantes entre sí. Estas presas son

el Salerne-Galley de 20 cañones de 3, y 2 pedreros; el Savile de igual porte y número de cañones del calibre de 4, y 10 pedreros; el Favorito que monta 8 cañones de 3, y 2 pedreros; y el Mercader Italiano de 16 cañones de 3, y 6 pedreros que iban de Liorna á Londres cargados con algunas mercancías; pero 3 de ellos llevaban patentes de corso; de donde se infiere con verosimilitud que su principal objeto sería hacerlo.

París 6 de Setiembre.

NO hemos recibido de las esquadras combinadas noticias posteriores á las que se anunciaron en la Gazeta última segun cartas del Conde de Orvilliers del 27 de Agosto. Solo sabemos que en la tormenta que las obligó á retirarse de las costas de Inglaterra cayeron 2 rayos sobre el navío Español la Santísima Trinidad en el espacio de media hora que maltrataron á 15 hombres, aunque ninguno murió; y en el buque no se experimentó el menor daño sino unicamente algun destrozo en el velamen.

Burdeos 8 de Setiembre.

EL 3 del corriente llegó á la Flota cerca de la Rochela la fragata Francesa la Diligente despachada en 17 de Julio por el Conde de Estaing. Su Capitan Mr. Duchilleau partió inmediatamente para París, dexando prisionero de guerra en la misma Rochela al Lord Macartney Gobernador que era de la Granada, y conduciendo las banderas Británicas tomadas en la conquista de dicha Isla, como asimismo los pliegos del referido General; en los quales dá parte á la Corte del buen éxito de dicha expedicion y del combate que sostuvo con el Almirante Byron. De ambos sucesos se darán relaciones auténticas y bien circunstanciadas, que tendremos cuidado de trasladar al público.

Palma en Mallorca 28 de Agosto.

EL Rey N. Sr. por resolucion de 13 de Setiembre de 1777 se sirvió mandar que las 2000 libras que se habian de gastar de caudales comunes en las demostraciones de alegría por el feliz parto de la Serenísima Señora Princesa de Asturias se aplicasen á dotar doncellas del Colegio de niñas huérfanas de esta Ciudad á razon de 100 libras por cada una del estado noble, y de á 50 por las del estado llano; cuya Real orden repitió S. M. en 29 de Agosto de 1778. Viendo que apesar de esta disposicion generosa todavia no se ha logrado colocar á ninguna en matrimonio, se ha movido cierta persona caritativa de esta Ciudad, deseosa de que se cumplan las soberanas intencio-

nes, á añadir 25 libras de dote para cada una de las dos primeras doncellas que tomaren el referido estado; y así tendrá cada una de ellas, si fuere del estado llano, 75 de dote, y si del noble 125, por cuyo aumento acudirán las interesadas á D. Juan Bautista Roca Oidor Decano de la Real Audiencia.

Deseoso uno de los Alcaldes ordinarios actuales de la Junta de Parayas en las Motañas de Santander y hermano de nuestro Párroco de contribuir por su parte á desterrar con el exemplo los gastos superfluos de las bodas é invertirlos en buenos usos, dispuso estando él mismo para casarse con una Señora de recomendables circunstancias, expender en beneficio de los pobres lo que á juicio prudente podrían haber gastado en galas, visitas, festines y otras superfluidades comunes en iguales casos; á cuyo fin dotó anticipadamente 11 doncellas pobres de familias hidalgas, en 100 ducados cada una; las quales con este socorro encontraron igual número de mozos honrados que contraxeron con ellas matrimonio en el mismo dia que el Alcalde. Agregó este al dote de cada novia un vestido, dos fanegas de granos y otros regalillos de forma que en todo gastó 150 reales en proporcionar dichos casamientos, y algun axuar y alivio á los nuevos esposos. Además, para excitar la aplicacion de estos ha ofrecido una gratificacion de 20 rs. para el que al cabo de los 4 primeros años consecutivos acredite haber adelantado mas con su honesto trabajo y el de su consorte los cortos bienes de su fondo; y otra de 500 al que en igual espacio de tiempo tuviere mas succion; como todo consta de Escritura otorgada por los contratantes ante el Escribano público del Ayuntamiento. En la tarde del mismo dia se presentaron los 22 consortes acompañados de bastante concurso á dar gracias á su bienhechor. El Cura les exórtó pateticamente en esta ocasion al cumplimiento de sus obligaciones, y al mayor esmero en el desempeño de sus respectivos ministerios; y quedando todos muy edificados de tan loable exemplo, se retiraron á sus casas al son del tamboril y pí-fano, que son los instrumentos músicos usuales en este pays. La ilustracion y caridad patriótica del mismo Alcalde (*) se com-

(*) Aunque parece que la modestia de este sugeto deseaba se callase su nombre; como quiera que no hemos tenido la referida noticia por su conducto, no nos creemos obligados á condes-

comprueban con el hecho de tener ofrecidos premios para animar al plantío de árboles.

Cádiz 8 de Setiembre.

EL 5 por la tarde fondeó en esta bahía la fragata de S. M. la Astréa, que salió de Manila el 13 de Enero último con la urca Sta. Inés; la qual se separó en el viage. Durante este han muerto por la variedad y rigor de climas muchos animales y aves que venian de regalo para el Rey N. Sr.; llegando solamente vivos un loro encarnado, un gato de algalia, y una elefanta de extraordinaria magnitud, mansedumbre, y buen aspecto. Antes de llegar á las Terceras encontró 2 comboyes Ingleses escoltados por baxeles de guerra que se saludaron recíprocamente; y despues de recaladas dichas Islas otros buques menores que no reconoció por no haber sabido cosa alguna del rompimiento hasta su llegada aquí.

Madrid 17 de Setiembre.

EN los Regimientos de Infantería de Africa y Bruselas ha provisto S. M. Compañías en los Ayudantes de los propios Cuerpos D. Joachin del Saso graduado de Capitan, y D. Joseph Boulanger; habiendo concedido al mismo tiempo grado de Capitan á D. Agustin Landecho Teniente de Granaderos del expresado Regimiento de Africa. Igualmente ha conferido el Rey Comandancia de Esquadron en el Regimiento de Caballería de la Reyna al Teniente Coronel D. Carlos Lanzarote Capitan de él; la Sargentía mayor del del Príncipe á D. Santiago de Irisarri; y Compañía en el de Alcántara á D. Manuel de Iturrigaray Teniente con grado de Capitan del propio Cuerpo; habiendo tambien nombrado Comandantes de Esquadron en los Regimientos de Dragones del Rey y Almansa al Teniente Coronel D. Agustin Doria Capitan del primero, y á D. Vicente de Rada Sargento mayor del segundo. Asimismo ha provisto S. M. la Sargentía mayor de la Plaza de Alicante en D. Fernando Chocano Teniente Coronel agregado á ella. Tambien ha conferido S. M. el Regimiento Provincial de Chinchilla al Capitan de él D. Gerónimo Moreno

descender en este punto á sus deseos; antes bien nos parece una recompensa debida al mérito de acciones tan recomendables y exemplares, sobre todo en un Magistrado público, el expresar que quien las ha executado se llama D. Francisco Gibaxa.

no y Frias: la Tenencia Coronela del mismo á D. Juan Valcarcel Capitan tambien del propio Regimiento : la del de Logroño al Teniente Coronel D. Juan Francisco Terrazas Capitan del de Infanteria de Zamora; y la Sargentía mayor del de Plasencia al Capitan D. Isidoro Ibañez Ayudante mayor del de Málaga.

Las Ciudades de Burgos, Valencia, Truxillo y Marbella impelidas de su fidelidad y amor al Rey han ofrecido á S. M. quanto tienen y valen deseosas de que se digne admitir y emplear sus personas y caudales en bien del Estado. Agradecido S. M. á esta nueva prueba de la lealtad de aquellos vecindarios ha tenido á bien responder á todas en los términos mas expresivos.

El Ayuntamiento y Vecindario de Barcelona, la clase de Comerciantes de dicha Ciudad y los Gremios de ella están tratando seriamente de formarse en diversas Compañías con una honrosa emulacion y de juntar los fondos necesarios para armar competente número de buques y destinarlos así á la proteccion de su propio comercio y costas como á perseguir los enemigos de la Corona en todos los parages en donde sea conveniente. Segun los últimos informes del Comandante General interino Conde del Asalto, y del Baron de la Linde Intendente tambien interino de aquel Principado, llevaban con mucho calor todos aquellos vecinos dicha empresa, y ofrecian contribuir á ella con igual esmero otras Ciudades y Pueblos del mismo Principado. Noticioso de todo el Rey N. Sr. ha mandado se manifieste á todos aquellos Cuerpos la satisfaccion que le resulta de ver y recibir estas nuevas pruebas de su fidelidad y zelo patriótico, muy asegurado del buen éxito que producirán.

El Marqués del Castillo de Torrente vecino de Gerona movido de su patriotismo no solo ha ofrecido á los pies del Rey su persona y caudal para quanto pueda ser del soberano agrado; pero en términos expresos ha propuesto levantar á sus propias expensas un Regimiento á disposicion y arbitrio de S. M.

El Marqués del Campo Real vecino de Xeréz de la Frontera ha recordado los servicios que en ocasiones anteriores han hecho sus progenitores, y siguiendo tan loable exemplo ha ofrecido á los pies del Trono su persona y facultades.

El Marqués de Solleric vecino de la Ciudad de Palma en Mallorca ha armado á sus expensas un bello xabeque para resguardar aquellas costas, y perseguir á los corsarios Menorquines que

que las incomodan , cuyo obsequio ha presentado á los pies de S. M. como un testimonio de su amor y lealtad.

D. Gerónimo de Rivera vecino de la misma Ciudad ha franqueado sus caudales lleno de zelo patriótico , y tiene yá listos 2 xabeques de 10 cañones cada uno con todos los demás pertrechos y una completa tripulacion.

A imitacion de estos sugetos otros muchos Vecinos y Comerciantes de la expresada Ciudad é Isla están asociandose á fin de armar en corso algunos buques para defensa de la pátria , y manifiestan lo que se interesan en el bien del Estado : habiendo entre otros hecho compañía Domingo Cortés , y Joseph Valenti Tortera para aprontar por sí solos un xabeque de un buen porte.

Se ha dado cuenta al Rey con la debida puntualidad de todos estos honrosos ofrecimientos , y S. M. los ha oido con singular complacencia , mandando que se responda á todos respectivamente en términos que les aseguren de su Real gratitud.

Tablas que reducen á reales y maravedis de vellon la moneda antigua de oro , y la del nuevo sello , y su correspondencia , con el aumento que ha dado á una y otra la Real Pragmática de 17 de Julio de este año , y las faltas de los doblones antiguos , á lo que deben acrecer con respecto al aumento de la moneda : formadas por D. Francisco de Rivera del Consejo de S. M. su Secretario y Contador de la Real Casa de Moneda de Madrid. Vendense en casa de D. Joachin Ibarra calle de la Gorguera.

Ensayo sobre el blanqueo de los lienzos segun se práctica en Irlanda , Escocia y Olanda : varios métodos de conocer las aguas gordas y de endulzarlas , yá sea para el uso de la vida , ó yá para el mismo blanqueo de los lienzos y otros fines ; y reflexiones sobre el modo de mejorar las manufacturas de lienzo : traducido de orden de la Real Junta general de Comercio, Moneda y Minas, por su Archivero D. Miguel Gerónimo Suarez. Se hallará en la Librería de Orcél calle de las Carretas , y con él las artes de *sombrerero* , de *cultivar las moreras* , de *hacer la indiana como en Inglaterra* , de *cerero* , de *papelero y cartonero* , de la *tintura de sedas* , el tomo 1.º de la *Coleccion general de máquinas* , y las 44 Memorias hasta aquí publicadas sobre agricultura , comercio , industria , economía , historia natural , &c.

Plano de la bahía y puerto de Plimouth grabado por D. Juan de la Cruz. Se hallará á 2 rs. en la Librería de Copin carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.